

EL PORVENIR

Diario de Avisos y de Noticias

DECANO DE LA RENZA ANDALUZA

Sevilla. — Año 1900. Núm. 19.394

Completa información telegráfica. — Dos ediciones diarias.

Dom. 9 de Septiembre de 1900

5 centimos
Sevilla. Mes. 1,50 Ptas.
Trimestre. 4
Provincias. 5
Extranjero y Ultramar. 10
El pago de la suscripción es adelantado.
Oficinas:

5 centimos
Anuncios, Reclamos
Esuelas mortuorias, Comunicados
y Avisos
a precios convencionales.
Correspondencia y Gros al Administrador.
Teléfono núm. 83.

A los colegiales

Se vende en la Plaza de San Francisco, número 4, un lote de libros de texto para el curso de 1900-1901. Incluye gramáticas, aritmética, álgebra, geometría, etc. Precio muy barato.

Muebles

Gran rebaja de precios. Simón Marco. Edición de Noche. LA NATIVIDAD.

Pianos a 5 duros

Se venden en la Plaza de San Francisco, número 4, un lote de pianos de segunda mano. Precio muy barato.

Muebles

Gran rebaja de precios. Simón Marco. Edición de Noche. LA NATIVIDAD.

Simón Marco

TARIFA 3

EDICIÓN DE NOCHE

LA NATIVIDAD

Cuando se acerca la hora de dar cumplimiento a un compromiso, que para consuelo de una persona Dios quiso dar en el Edén a la infatigable pareja que tantos bienes perdieron a fraude de tomar la fatal manzana prohibida por el Supremo Hacedor, única prueba y mandato con que Dios quiso probar la libre voluntad del hombre a cambio de los grandes beneficios que le había de conceder, cuando se acerca la hora de dar cumplimiento a un compromiso, que para consuelo de una persona Dios quiso dar en el Edén a la infatigable pareja que tantos bienes perdieron a fraude de tomar la fatal manzana prohibida por el Supremo Hacedor, única prueba y mandato con que Dios quiso probar la libre voluntad del hombre a cambio de los grandes beneficios que le había de conceder, cuando se acerca la hora de dar cumplimiento a un compromiso, que para consuelo de una persona Dios quiso dar en el Edén a la infatigable pareja que tantos bienes perdieron a fraude de tomar la fatal manzana prohibida por el Supremo Hacedor, única prueba y mandato con que Dios quiso probar la libre voluntad del hombre a cambio de los grandes beneficios que le había de conceder.

voluntad, más que por las leyes del Estado, a su unidad y custodia, nunca adquiere su nobleza, hidalguía y realce tan dilatadas proporciones, ni se agiganta tanto su magnanimidad, como cuando todo su terreno poderío lo emplean en el bien y en la prosperidad de todos, acudiendo los primeros y con gran solicitud, allí donde hay lágrimas, donde hay amarguras y donde los buenos encañados y oprimidos están por el odio y la pérdida de los malvados.

¡Qué hermosa es la potestad real cuando en estas cosas y en otras como estas se emplea para bien de los oprimidos!
Esta tierra y esta intervención de los reyes de la tierra en las miserias humanas que tanto los elevan y aumentan su nobleza, cuando la ejerce esta criatura singular, de igual manera la elevó y sublimó, y por eso, aunque era altísima su misión y casi infinita su dignidad, pues no puede haber cosa mayor que ser Madre de Dios, sin embargo, cuando quedó por voluntad del Hijo que agonizaba en la cama, por la eterna salud de la humanidad, hecha Madre de hijo, pobrísimos y miserables, cargados de pecados y deshonrados de la gracia, y por tanto bien necesitados de sus cuidados y auxilios, esto no le quitó ni un ápice de su nobleza y dignidad, sino que la aumentó por su solicitud y nobleza, contribuyendo grandemente a que su nombre fuera bendito de todos los pueblos y generaciones.

La "Revista Médica de Sevilla" al doctor Salado

El último número de la Revista Médica de Sevilla, hállase todo dedicado a la memoria del doctor D. Antonio Salado y Moreno.

La bondad del texto, la esmerada confección y las condiciones tipográficas con que el número se presenta, le hacen por todo extremo interesante y digno de la memoria que se propone honrar.

El director de la Revista, el doctor Ruiz Rodríguez, ha tributado así un homenaje a su maestro mercedero de los mayores aplausos. Ha puesto un empeño especial en que el número no desmerezca por ningún concepto.

El Dr. Ruiz Rodríguez ofrece a la memoria del Dr. Salado un bello ramillete de flores arrancadas al sentimiento de los que en Sevilla fueron discípulos y compañeros.

La primera página es un recuerdo muy sentido de la Redacción de la Revista.

Signa después un excelente retrato del doctor Salado, una notable semblanza de éste, firmada por el Dr. Tarhauser y trabajos, no menos notables, debidos a la pluma de los doctores Rodríguez Jiménez, Vázquez (D. Nrodo), Páez, González Rey, Laborde, Roquer, Fañán, Adame (D. M.), Lasso de la Vega, Borrás, Chiralt, Reyero (D. A.), Rodríguez Portia, Sánchez Pizjuán, Sorriquer, Sota y Lustra (D. R.), Luján, Romero (D. E.), Tello, Muga y Ruiz Rodríguez.

Hay también una página firmada por todos los individuos que forman el Cuerpo facultativo de la Beneficencia provincial, y en papel especial una carta de D. Federico Rubio.

Todas las páginas aparecen con orla de lato.

Andrée en el Polo Norte

En *Le Matin* del 31 de Agosto, una señora de mucho *spirit* y de imaginación madame Renour, invoca mi testimonio para establecer que mi desgraciado amigo el explorador Andrée no salió para el Polo Norte el año 1896 porque tuvo miedo de ser arrastrado por los rayos solares, y que este temor me fué confesado en una entrevista que celebramos.

Me creo en el deber de desmentir categóricamente lo dicho por Mme. Renour.

En primer lugar, Andrée no estuvo en Francia ni en Alemania después de 1896, y yo no salí de Francia en aquella época, sino para asistir a un Congreso científico de Strasburgo, al cual no asistió Andrée. Y en segundo lugar, todo el mundo sabe que si Andrée no salió en 1896 fué únicamente porque los vientos soplaban hacia el Sur, y por lo tanto se vió obligado a aplazar su salida para 1897.

El público de galerías se impacientó por la dilación, y no faltaron personas que dijieran que Andrée vacilaba ante los peligros reales de su expedición.

Estas recriminaciones injustas hirieron el amor propio de un hombre caballero como él, y en 1897, el 11 de Julio, salió, aunque el viento también era Sur. El se lanzó en lo desconocido como un valiente, y sus dos amigos Strindberg y Frenckel, le siguieron, como los soldados siguen la bandera en el combate.

Este episodio trágico y admirable hace honor a los intrépidos aeronautas escandinavos.

¡Honor, pues, a la memoria de los tres héroes del aire, cuya suerte les fué adversa!

Es efecto, la paloma mensajera que llegó y las bayas encontradas prueban que el viento que llevaba el globo *Bernes* era poco favorable, pues después de 40 horas Andrée estaba al Noroeste de Spitzberg.

La boya abollada
Pasado un año, un día se encontró en una de las islas del archipiélago que forma la parte Nordeste, *La isla del rey Carlos*, una gran boya que Andrée debió arrojar lo más cerca posible del Polo Norte.

La boya estaba toda abollada. Probablemente fué arrojada en un momento de apuro por los aeronautas, que a toda prisa querían prolongar el viaje.

Las probabilidades son ínfimas. Todo hace creer que los tres héroes, los tres mesqueteros del aire son arrastrados por una

corriente de viento hacia el Océano glacial, entre la Siberia y Spitzberg y la Nueva Zelandia, y que allí encontraron la muerte aquellos bravos.

No podemos, pues, decir que Andrée temió ante la idea de debilitar.

Andrée era la impetuosidad personificada; en esto superaba a los exploradores Carlos XII y Nansen.

Sus primeras acciones las hizo en un pequeño globo, *obves*, resultando muy desgraciadas.

Andrée, que era rector de la sociedad de «Patentes de Skokholm», inventó un sistema muy ingenioso para la desviación de los globos, empleando a la vez un *guide-rope* y una vela. En la ascensión verificada durante la primavera de 1896 con su compañero Strindberg comprobó la exactitud teórica del procedimiento, pero yo hice comprender a Andrée que su invento no aprovechaba para largos viajes.

Andrée no sabía manejar globos grandes. Su globo contenía 5.000 metros, y el que le ha servido para su excursión no tenía más que mil.

Yo le escribí unas cartas, yo le suplí que hiciera ensayos con su globo grande en Rusia y que aceptara los ofrecimientos de Nobel, que ponía a su disposición cuanto dinero necesitase para construir otro globo.

Todo en vano; Andrée se mostró inflexible, y no queriendo dar a entender ningún género de duda, partió con una impetuosidad terrible, a pesar del viento poco favorable.

Para andar más deprisa, hizo arrojar buena parte de sus instrumentos; los huracanes hicieron lo demás, y los sabios americanos que en 1898 fueron a Spitzberg no encontraron más que un montón de ruinas.

La utilidad de la muerte
Está escrito en el libro del Destino que jamás el empeño de Andrée al servicio de una buena causa es inútil.

Sin los restos encontrados de Andrée, jamás los sabios americanos hubieran tomado las medidas de interés capital para el conocimiento de la figura de la Tierra.

El gran esfuerzo de Andrée ha hecho que los gobiernos de Suecia y Noruega y Rusia se ocupasen de Spitzberg y Nueva Zelandia.

Los turistas visitan aquellas pintorescas comarcas, donde encuentran grada, nieve fresca, sendero, por lo tanto, una estación estival de excelentes condiciones. ¡Quién sabe si no se descubrirá allí el oro!

El meteorólogo Skokholm, que debió acompañarle en 1896, publicó algunas investigaciones sobre el régimen de los vientos polares.

En fin, el número de los exploradores para la conquista del Polo Norte va multiplicándose satisfactoriamente.

Entre ellos está el duque de los Abruzzos, que dentro de su barco lleva los globos y todo lo necesario para la exploración.

Si el descubrimiento fuere para una nación amiga, su triunfo lo deberá indirectamente a Andrée y su globo polar.

(Le Matin).
W. DE FONVIELLE.

Nicolás Tenorio

Nuestro querido amigo D. Nicolás Tenorio y Cordero, ha sido nombrado juez de primera instancia de Viana del Bollo (Orense).

Hace diez años que el Sr. Tenorio hizo con brillantes resultados las oposiciones a la judicatura.

Anoche, por fin, ha recibido la credencial. Lo sentimos y lo celebramos. Lo sentimos porque sentimos que una persona para nosotros tan querida se marche de Sevilla, privándonos de un exquisito trato.

Lo celebramos, más que lo sentimos, porque vemos a Nicolás Tenorio recogiendo una parte del fruto de sus estudios. Al menos ya tenemos el gusto de ver a nuestro amigo en el escalafón de la judicatura, que es algo más halagüeño que el escalafón de aspirantes.

Y es esta ocasión propicia de hacer justicia al juez, ya que se dan casos, por el contrario, de que a la justicia prendan.

Nicolás Tenorio es un joven—sentiríamos que se nos ruborizara—de los que honran a la juventud de Sevilla. Tiene talento y es muy estudioso. Está en su elemento en una biblioteca—dígalo la Colombina—y si los libros que le rodean son libros viejos, mejor para él. Pertenece al grupo de los bibliófilos, sin que por esto desdén, ni mucho menos, lo moderno.

Tenorio distinguióse en el Ateneo en los buenos tiempos de éste, y fué también periodista.

Es muy simpático, y tiene por esto y por otras cualidades que le enaltecen, muchos amigos.

En Viana del Bollo caerá bien. Estamos seguros.
Conque... sea enhorabuena.

En la parroquia de San Julián se ha celebrado esta mañana la solemne función que el Ayuntamiento de esta ciudad costea en honor de Nuestra Señora de la Hiniesta para conmemorar el voto hecho por dicha corporación el año 1649, en acción de gracias por haber librado a Sevilla de la invasión de la peste.

A las diez de la mañana salió de las Casas Capitulares el Ayuntamiento bajo marzas, presidido por el alcalde, Sr. Checa.

Representando al Ayuntamiento iban los concejales Sres. Amores Ayala, marqués de Gaviria, Amores Domingo, Romero Ocañachuelo, Real, Mensaque y el secretario, señor Sánchez Pizjuán.

En la puerta del templo fué recibida la corporación por el señor cura de la parroquia.

Seguidamente empezó la función, tomando asiento en bancos colocados ante el altar mayor los señores del Ayuntamiento.

Terminado el Evangelio, ocupó la cátedra agrada el presbítero señor Alonso Morgado, quien pronunció una notable oración agrada, en la que hizo historia de los favores que la ciudad de Sevilla debía a la excelsa patrona.

Terminada la función, hizo su regreso la corporación municipal a las Casas Consistoriales.

Los sucesos de Jerez

EL MITIN DE HOY

Como estaba anunciado, esta tarde se ha celebrado en el huerto del callejón Teide el mitin organizado por varias asociaciones obreras para pedir la libertad de los que sufren condena por los sucesos ocurridos en Jerez hace ocho años.

A las cuatro y media ocupó la presidencia el compañero Antonio Ojeda, que tiene a su derecha a la directora de *La Revista Blanca*, D. Soledad Gustavo, y a su izquierda al compañero Miguel Rubio.

Como delegado de la autoridad toma asiento en la presidencia el jefe de policía señor Valenzuela.

A la hora de empezar el mitin habrán en el huerto unas mil quinientas personas, la mayoría obreros y obreras.

Soledad Gustavo manifiesta que el señor Lerroux no ha podido venir.

Después varias comunicaciones de sociedades obreras que se adhieren al acto y celebran el acto.

Se concede la palabra al compañero Miguel Rubio, el cual dice que los sentimientos de humanidad son siempre sentimientos de justicia.

Contra a cierta asociación que no ha querido adherirse al mitin.

Dice que los presos por los sucesos de Jerez lo fueron únicamente por sus ideas de redención.

Añade que es deber de justicia pedir su libertad.

Habla después el compañero Luis Rodríguez, que califica de mártires a las víctimas de Jerez, que fueron condenadas por sus ideas.

Recomienda constancia en la campaña, para conseguir que salgan del presidio.

Juan Patino, que habla seguidamente, se expresa en análogo sentido que sus compañeros.

Pablo Itiguez empieza su discurso con un viva a la libertad, que es contestado por el público.

Elogia a Soledad Gustavo, y dice: El otro no ha venido pero ella ha venido. (Risas).

Dice que es preciso pedir que salgan los presos de Jerez, porque hay muchos ladrones en la calle.

Termina dedicando un párrafo a los visitantes de la oratoria.

Sube a la tribuna después el compañero Ramón Navarro.

Dice que el trabajo es la fuente de toda riqueza, y que el que trabaja se ve desnudo, llevando una vida miserable.

Sucesos

Un reclamado.—Por la Guardia civil del puesto de Lora del Río ha sido detenido un individuo llamado Juan María López Darán, por hallarse reclamado por el juzgado de instrucción del distrito de la Magdalena, de esta ciudad.

Un horido.—La benemérita que presta servicios en la villa de San Nicolás del Puerto ha detenido a José Benítez, por haber causado una herida de carácter leve a Rafael Ruiz Ruiz. El hecho tuvo lugar en la calle Conchita, de la expresada villa. El agresor ingresó en la cárcel, a disposición del juzgado.

Robo de uvas.—En la villa del Sancejo han sido detenidos por la guardia civil de aquel puesto María González (a) *La Batibá*, Manuel Alcalá, Cristóbal Domínguez (a) *El Moro* y Manuel Valencia (a) *Tayo*, autores del robo de ocho arrobas de uvas de la propiedad del vecino de la expresada villa don Antonio Enriquez Pedrique. Los detenidos ingresaron en la cárcel.

Por escandaloso.—Por promover un escándalo fenomenal en la calle Ruiseñor, ha sido detenido por la policía Antonio Caro Estéban, habiéndosele ocupado una casa. Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de la Magdalena.

Velas recuperadas.—El inspector de vigilancia Sr. Igea, cumpliendo instrucciones del juez de instrucción de la Magdalena, ha recuperado los paquetes de velas de esperma que fueron robados de la cerería de la calle Murillo. El autor de la estafa, Juan Sánchez Fernández, vendió los expresados paquetes en la forma siguiente: en la calle Martín Villa núm. 2, 59, en la de Castellar núm. 15, 10, en la de la Feria, 40, y 24 al secretario de la parroquia de San Pedro. El Sánchez ha ingresado en la cárcel.

Capas en Alcalá del Río

"Revextito"

Con motivo de las fiestas de San Gregorio, se ha celebrado esta tarde la primera de las capes capes anunciadas.

El ganado de la capa, que pertenecía a la propiedad de don Miguel Sánchez Dalp, dió bastante juego.

El novillo de muerte era de la ganadería de Benjumea.

Bandoleado por *El Niño de la Huerta* y Ocho, pasó a manos de Manuel García Revextito, el que después de un buen trabajo de muerte se retiró con un novillo bueno y una estocada en lo alto, siendo aplaudidísimo por sus paisanos.

El matador de toros alcalaño Antonio Revarto tomó parte en la corrida, toreando con gran acierto a varios bichos.

Mañana se celebrará la segunda capa.

NOTICIAS SUELTAS

Temperatura media a las sombras, 24,3 centígrados; máxima, 31; mínima, 17,6; máxima al sol, 36,4. Presión barométrica: máxima, 759 milímetros; mínima, 758,8.

A disposición de la alcaldía de esta ciudad se hallan depositadas tres vacas que fueron encontradas en el cortijo de *Torero*.

El gobernador civil, Sr. Onesta, está decidido a imponer multas a los Ayuntamientos que, en el término fijado por la presidencia de la Diputación, no hayan satisfecho la cantidad que les corresponde por contingente provincial.

El Obrero Republicano Federal de Triana celebrará un mitin de propaganda de sus ideales el próximo domingo 9, a las ocho y media de la noche, en la llamada Capilla de los marineros, en la calle Pureza de dicho barrio.

Al acto asistirá el conocido republicano D. Antonio Pedregal y Guerrero.

Ha fallecido el corresponsal para la venta de *El Porvenir* en Alarcón, D. Ambrosio Arcos Pérez.

Descanse en paz y reciba nuestro sentido pésame su familia.

En el número de *Por Esos Mundos...* que acabamos de recibir, hemos visto artículos verdaderamente notables, como los titulados *Por qué es Alemania tan poderosa*, *Lo que crea el hombre y lo que crean otros animales*, *Banqueta de boda en una jaula de leones*, *Fotografías nocturnas con ayuda del foco luminoso de una locomotora*, *Los gordos y los flacos*, *La calavera con trampa*, etc., etcétera. Todos estos trabajos profusamente ilustrados con fotografías y dibujos.

Contiene, además, multitud de noticias e informaciones curiosas, *Preguntas y Respuestas*, *Enciclopedia casera*, *Pasatiempos*, y ocho páginas encañonadas, cuatro de *La China* y los chinos y otras cuatro de *La vuelta al mundo por un muchacho de París*.

Por Esos Mundos... anuncia para el 10 de Septiembre el 5.º premio de mutualidad, insertando las condiciones y el boletín correspondiente.

La boca, limpia y perfumada, es gran signo de distinción en las señoras; por eso no falta en ningún tocador el más barato y mejor dentífrico *Licor del Polo de Orive*.

Los vómitos, acedias y diarreas, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Teniendo precisión el médico especialista D. Alfredo Gallego de ponerse al frente de la Dirección del importante gabinete de consultas y operaciones Quirúrgicas, establecido en Madrid, dedicado únicamente a la curación de enfermos de gargaras, nariz y oídos, permanecerá pocos días en Sevilla en el Hotel de Roma, recibiendo consultas de 10 a 12 de la mañana y practicando todas las operaciones necesarias para curar la gargaras, flujo de oídos, fistulas de garganta y nariz, ozena (fetidez de aliento) y lupus.

Véase en 4.ª plana anuncio «Sin tufo ni humo».

Para regalos... garantizados... con iniciales o nombre grabado...

IMP. ORTANTE. La excelente preparación conocida con el nombre de VINO IODICO...

MIL PESETAS al que presente... de sándalo mejores que las del doctor Píez...

FINALMENTE ¡OH LECTORES! Podemos anunciar que ha sido vencido el terrible mal venéreo y sífilítico...

Don Ambrosio Arcos Pérez. Corresponsal de "El Porvenir". Falleció en la villa de Alanís el día 30 de Agosto de 1900...

Arrendamiento. Desde primero de Enero del año próximo de 1901, se arrienda la hacienda de olivar denominada de San Rafael...

COGNAC MARQUES DE MISA. San Antonio de Padua. Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza de Facultad y Carreras especiales...

DEBE LEERSE. Preparación para el ingreso en la Escuela de Ingenieros Industriales. Alumnos internos y externos.

Se arrienda en 3 pesetas un local propio para establecimiento, en la calle de San Pablo núm. 7...

Profesora de Francés é Inglés. Lecciones á domicilio para señoras y señoritas. Clase para estudiantes y dependientes de comercio...

Practicante de Farmacia. Se desea: inútil presentarse sin buena práctica. Altozano 9, Sevilla.

Ponche Español. El más selecto y fino Licor de Postre. J. Ruiz y C.ª Jerez.

Por telégrafo. Servicio especial de EL PORVENIR.

Gran tormenta. Desgracias personales. Madrid 8, 9-45 m. VALLADOLID.—En las fuerzas de la población una chispa eléctrica mató á una mujer é hirió á tres hijos de ésta.

El duque de Osuna. Madrid 8, 9-45 m. BARRITZ.—Se ha verificado el entierro del duque de Osuna.

Proposición rechazada. Madrid 8, 9-45 m. SAN SEBASTIAN.—Los abogados de aquí han rechazado la proposición de sus compañeros de Barcelona...

Desgracias. Madrid 8, 9-45 m. PLASENCIA.—A consecuencia del desprendimiento de un trozo de terreno, han muerto dos obreros y otros halláanse levemente heridos.

Los buques en construcción. Madrid 8, 10-30 m. El Sr. Silvela ha confirmado que el Estado se encargará de determinar la construcción de los buques que hay en el Ferrol.

El discurso de Silvela. Madrid 8, 10-30 m. Los ferrolanos muestran satisfechos del discurso del Sr. Silvela, particularmente de lo que se refiere al ferrocarril de Betanzos.

Los periódicos. Madrid 8, 11-30 m. "El Liberal". Hablando de la crisis de Cataluña, dice que está más que demostrada la insensatez de los gobernantes.

"El Imparcial". Comenta el discurso pronunciado por el Sr. Silvela en el Ferrol. Dice que el actual jefe del Gobierno es incapaz para reorganizar la marina.

"El Globo". Ocupándose de las declaraciones del señor Romero Robledo, cree que á éste le desprestigia el afán de prometer sorpresas para no darlas.

"El País". Habla de los desiertos del Sr. Silvela. Dice que desde la Restauración no ha habido hombre más desatento que él con la Corona.

El regreso. Madrid 8, 11 m. En la semana próxima estarán en Madrid de regreso todos los ministros, excepto el de la Gobernación, Sr. Dato.

En Santander. Madrid 8, 11 m. SANTANDER.—El ministro de la Gobernación ha visitado el vapor Reina Cristina.

La dote. Madrid 8, 11-30 m. El presidente del Consejo de ministros ha desmentido la noticia de que el Gobierno se propone pedir á las Cortes 25 millones como dote para la princesa de Asturias.

Un automóvil que vuelca. Madrid 8, 1-45 t. BILBAO.—Un automóvil en que iban los condes de Tilly volcó, ocasionando en el conde la fractura de un brazo y en su esposa varias contusiones.

Los coros catalanes. Madrid 8, 1-45 t. Han llegado á Palma los coros catalanes, produciendo gran entusiasmo.

El viaje de los reyes. Madrid 8, 11-10 t. SANTANDER.—El Giralda esperará fuera del puerto hasta que cese la corriente. Entrará á media tarde.

Operación con éxito. Madrid 8, 6-30 t. Al director de El Correo, Sr. Ferreras, le ha sido practicada, con éxito, la difícil operación de la talla.

Canalejas. Madrid 8, 6-30 t. Mañana llegará á Madrid el exministro demócrata señor Canalejas.

La alternativa de "Valentín". Madrid 8, 6-45 t. Esta tarde ha tomado en Mércis la alternativa, de manos de Mezzantini, el diestro alcalaño Antonio Olmeda, Valentín.

Toros en Madrid. Madrid 8, 5-47 t. (Urgentes). Se lidiaron toros de la ganadería de Bañuelos, actuando de espadas Minuto, Guerrerito y Bebe chico.

Chato y Pepe Antolín dejan tres pares de banderillas regulares. Guerrerito, de café y oro, encuentra al toro quedado; toros de muleta con valentía para dejar un pinchazo bueno.

Cogida de "Guerrerito". Más pases y una estocada delantera, saliendo enganchado y suspendido por la faja aparatadamente. Guerrerito resulta, al parecer, ileso, y termina con la vida de un contrario de una estocada travessada y perpendicular.

Zagalito, retinto y de bonita estampa. Guerrerito ingresa en la enfermería para recibir curación de una pequeña herida en la cabeza y un varazo. Zagalito toma seis varas y mata dos caballos.

Entre Jerezano y Rolo dejan dos pares y medio, buenos. Bebe chico, de verde y oro, se las tiene que entender con un bicho ciego, haciéndose deslucida la faena.

El espada intercala dos pinchazos á la media vuelta. El toro no cesa de dar vueltas por la plaza, y Bebe chico al híl de las tablas suelta cinco pinchazos.

Planchador, castaño, joven y de poca cuerna. Resulta completamente manso, pues no embista ni á los capotes. El público protesta arma gran bronca al presidente por no ordenar sea el bicho retirado al corral.

Planchador es fogueado con dos pares buenos y medio malo de González y uno bueno y medio malo de Pastorét. Minuto hace una faena de muleta regular, pues el manso no presta á flores, y suiza una estocada buena á paso de banderillas, otra delantera, decabellando á la segunda. (Palmas).

Zarranero, castaño caro. Toma cuatro varas y mata un caballo. Minuto es espléndido en quites. Bejarano y Antolín cumplen con dos pares y medio, bastante medianos.

Guerrerito encuentra al bicho en malas condiciones para lucirse por su escasa bravura. Antonio torca de muleta sin juicio y suelta un pinchazo y una estocada pesquera. Palmas por la brevedad.

Aletuya, colorado ojo de perdiz. Recibe seis puyazos y deja exánime dos cabalgaduras. El bicho llegó al segundo tercio quedado. Jeromo y Rolo, cuarteon dos pares y medio malos.

Bebe chico empieza á torcaer con incimiento para un pinchazo malo. Después se hace pesada la faena y el espada larga otro pinchazo asiendo trompocado, otro media estocada, tres pinchazos, un intento de decabello, un aviso y un decabello.

EDICION DE NOY 9 Consolación (EDICION DE LA TARDE). En el silencio de la madrugada se oren á lo lejos, por los caminos que afluyen á Utrera, el murmullo de los romeros que vienen á Consolación, en cabalgatas alegres...

En el silencio de la madrugada se oren á lo lejos, por los caminos que afluyen á Utrera, el murmullo de los romeros que vienen á Consolación, en cabalgatas alegres, del Coronel Montellano, Arabal, Morón, Villamartin, Bornos, Los Palacios, Dos-Hermanas, Alcalá y los pueblos del Alcor, que vienen, en cumplimiento de promesas, á ofrecer sus oraciones y dádivas á la milagrosa patrona de Utrera.

En alas de la brisa llegan, cruzando el silencio misterioso, los ecos apasionados, dulcísimos, de algún enamorado que deja escapar sus sentimientos con voz vibrante y varonil en este elocente cantar: Cuando querrá la Virgen de Consolación que de las fatigas que por quererte paso tengas compasión.

Por otro lado se oye el rechinar perseguido de una carreta llena de romeros, ó los esquilones de las mulas de un carro, ó las soridas pisadas de las caballerías en la vereda endurecida y resaca, ó el canturreo del que no puede venir en pies ajenos y lo hace en los propios, ó la respiración fatigosa del que viene, en cumplimiento de una promesa, á pie, sin hablar, desde su pueblo al Santuario.

Quando amanece y los toques de Diana llenan el espacio con sus ecos alegres, en torno del Santuario se agrupan, como tribus inmigrantes, los romeros de los pueblos, que al abrirse la puerta, penetran en tropel, disputándose todos rezar primero una salve á la Virgen, depositar su ofrenda, cumplir su promesa y descargar su conciencia del peso que la abruma.

Yo he visto cruzar la extensa nave del templo á un penitente de rodillas, con una vela en cada mano, y á otras penitentes, amortajadas, hacer lo mismo, y á uno atravesar la ciudad con unos grillos puestos pidiendo para una misa, y llegar al santuario y entregar instrumento infamante de martirio y criminalidad y el dinero recogido.

He penetrado después en la sacristía, en cuyo centro se levanta hermosísima mesa de jaspado rojo que mide tres metros de largo por uno y medio de ancho, primorosamente labrado por los frailes mínimos, que la hicieron traer de Montellano, y he visto amontonados sobre las paredes los cuadros de los milagros, los exvotos, mortajas, grillos y muletas de los que debieron á su fé en la Virgen de Consolación la salud, la vida ó la libertad.

Allí he visto calabretos de barcos, indicios de terribles naufragios que trajo y depositó aquí el creyente que en momentos supremos invocó el nombre y pidió auxilio á la milagrosa Virgen de Consolación. En aquellos cuadros campea una terrible anarquía ortográfica y un detestable gusto artístico de abominables dibujos y colores; pero por eso es más admirable aquel conjunto, porque la fé no reconoce leyes léxicas ni reglas artísticas, siente y cree: el sentimiento religioso es innato en el hombre y

hasta en las tribus más salvajes de los pueblos más apartados del progreso se revela ese sentimiento en un culto á algo superior que el alma presente.

A las diez empieza la función religiosa oficiando en ella el cura propio de la parroquia de Santiago de esta ciudad D. Francisco Parra, y predicando el Sr. D. Manuel Sanz y Sarabia, cura de San Nicolás, de esa. Las bancas de junto al presbiterio las ocupan la hermandad de la Patrona, que preside el señor marqués de San Marcial, comisiones de los hermanos de sacramentales de Santiago y Santa María y de las cofradías de Jesús, Veracruz y Santo Entierro, invitadas por el presidente de la de Consolación.

Las bancas de enfrente están ocupadas por el alcalde presidente de este Ayuntamiento, don Federico de la Ouedra; el primer teniente, señor Martínez Callar; el concejal señor Cayiades, y el secretario don Ignacio del Valle.

Ala una termina la función, y buscamos por la ciudad donde reponer las cansadas fuerzas, esperando la hora de los toros, para los que aumenta la animación cada vez más. El señor marqués de San Marcial ha dado un almuerzo al coronel de la Guardia civil Sr. Elías y á otras distinguidas personalidades.

Los trenes llegan atestados de viajeros, dominando el elemento femenino y popular. Hasta luego, por telégrafo.

La corrida (POR TELEGRAFO). Utrera 8, 6 t. (Urgentes). Primeramente se lidiaron cuatro novillos toros de la ganadería de D. Antonio Campos López, por las cuadrillas de Costillares y Morenito de Algeciras, y después otros cuatro de la de D. Valentín Collantes, estoqueados por Morenito chico de San Bernardo y Galitio chico.

Al dar principio la corrida, la plaza se encuentra llena. En los tendidos se ven multitud de mujercas con la clásica mantilla. Preside el Sr. Martínez. Primero Negro y bien puesto. Costillares lo saluda con tres verónicas, perdiendo terreno.

El bicho aguantó cinco rajonazos y le cuclgan tres pares de banderillas. Costillares se deshace de su enemigo de un pinchazo hondo, trasero; otro bueno y una estocada en lo alto. Segundo Berrendo en negro y mogón delizquierdo. Con muchísima bravura se acerca nueve veces á los piqueros, dejando dos caballos por el arrastre.

Los espadas son ovacionados en quites. Salvador Antolín y Pío cuclgan tres pares buenos. Morenito hace una buena faena con la muleta, para un pinchazo en hueso. Más pases para otro pinchazo; otro hondo, bueno, terminando con un estocazo, que hace polvo al animal. (Ovación). Tercero Berrendo en castaño, capirite y botinero. Recibe cinco varas y mata tres caballos. Vicente Vega y Picho cuarteon dos pares y medio.

Costillares muletas con desconfianza y ayudado por Morenito, para un pinchazo, una estocada en vainada, otro pinchazo cuarteando, media estocada perpendicular y desprendido, un pinchazo hondo tendido y una estocada corta superior, empujando el estocazo al suelo. Cuarto De pelo negro. Llegó, por fin, una máquina con coches de Sevilla, y á las doce queda el tren formado, pero no salimos, y los romeros se jalean, tocando y cantando cada uno en su estilo, según la jumerá de las reuniones.

Por fortuna, hay algunos que cantan bien y se entonan y algunos que los imitan, y se generaliza la juerga, porque todo se contagia, menos la belleza y el dinero. Arranca á las doce y pico el tren, que es largo, interminable, y se realiza perzozamente camino de Sevilla.

Hemos llegado: es la una y pico de la madrugada, y hace fresco; la luna llena brilla en el cielo despejado, y á sus reflejos parece Sevilla una ciudad fantástica. La Giralda vela su sueño profundo, que venimos á perturbar los romeros de Consolación. Dejemos dormir á Sevilla, soñando quizá con sus grandezas pasadas y sus miserias y pagueñeces presentes, y vámonos nosotros á dormir también. Buenas noches. J. ÍÑIGO.

Desde Alcalá del Río (Notas telefónicas). Ampliando el relato hecho en nuestra edición anterior de la capea verificada ayer tarde en la inmediata villa de Alcalá del Río, diremos que una de las reses lidiadas alcanzó á un joven aficionado de Burguillos, corneándolo y produciéndole una herida de importancia en la ingle derecha.

El herido, después de curado de primera intención, fué conducido á Sevilla en un coche, ingresando en el Hospital Central, donde quedó en estado de gravedad relativa. Hoy se celebrará la segunda capea y después se lidiará un novillo de Benjumes, que se encargará de despachar Revertito. Reverte también tomará parte en la capea, aunque no es cierto, como se aseguraba, que tenga propósitos de despachar ningún toro.

En la capea de ayer el simpático diestro alcalaño toró con gran lucimiento á casi todas las reses lidiadas, estando incansable y mostrándose tan ágil y experto como en sus mejores tiempos. Su obsoleto quiebro capote al brazo lo repitió varias veces, entusiasmando á sus paisanos y á los muchos aficionados de esta capital que fueron á verle. Todo hace esperar que muy pronto resuene sobre peligrosos toros, en las que seguramente le esperan los aplausos de su opinión.

En vista del estado satisfactorio en que se encuentra Reverte, el empresario de nuestra plaza, don Ricardo Ruiz de la Vega, le hizo proposición para que tomase parte en las corridas de la feria de San Miguel. Reverte se negó, diciéndole que no pensaba torrear en el presente año, añadiéndole que podía contar con él para la feria de Abril, en que ya sería completo su restablecimiento.

Es, pues, casi seguro que para dicha fecha tendrán los sevillanos ocasión de aplaudir á Reverte.

Segunda parte Becerrada. "Morenito de San Bernardo" y "Galitio". Ganado de Bustillos y Collantes. Primero Negro lombardo, bravo y duro, de dos años. Toma cinco puyazos y mata un caballo. Los zangones le clavan tres pares en cinco tiempos. Morenito chico pasa al chotillo sin arte ni lucimiento, y da un sablazo en los bajos, atravesando un brazuelo. (Pitos).

Más pases y una estocada delantera á codo. Dos intentos de decabello, tira el cachete á la ballestilla y marra. Por fin decabella con la puntilla. Siseos. Segundo Negro listón, meano y bravo; le clavan en los bajos seis puyazos y mata un jaco. Los niños le clavan cuatro pares, y á lo otro. Galitio mínimo da unos cuantos pases de todas hechuras para un pinchazo hondo contrario.

Galitio juega al che con la puntilla, y al fin acertada. Silencio. Tercero Negro. Morenito intenta dar el salto de la gerrocha y el becerro lo alcanza, lo derriba y pisotea. Luego lo salta. Los picadores rajan en los bajos y toma hasta cinco varas y muere un jamelgo. La plaza convertida en herradero. Galitio clava un par abierto y Morenito un solo. Después repiten con un par por barba. Morenito brinda, no se sabe á quién, y después de varios pases da un sablazo indecible y se arroja al becerro, pidiéndole perdón.

Al fin se sabe que brindó el señor Murve y éste le arroja un billete del Banco de España. Cuarto Negro, carisavaco y fisco; toma cuatro varas y lo parecen los neves fácilmente. Galitio pasa entre los bárbaros que invaden el redondel y se tira tres veces de cualquier modo, terminando con un bajonazo.

En la velada

A las ocho de la noche empiezan de nuevo la animación y el bullicio en la velada. El paseo que conduce desde la población al Santuario, ya de bote en bote: una multitud abigarrada se apifa y se estruja desatentada por llegar primero.

Esto á que es bullicio y alegría y juergas por todo lo alto y para todos los gustos, desde el canto flamenco jondo de jéptos y bastoneo, al vals, al rigodón y á las clásicas seguidillas.

En la caseta del Centro Utrerano están congregadas las familias más distinguidas de Utrera, sin distinción de partidos ni de familias. Si puedo, aunque será muy difícil, voy á consignar aquí los nombres de las señoras y señoritas que ocupan en absoluto la amplísima caseta.

Señora de Martínez Callar, señorita Carmen Torres, señorita Pepa Oro, señoras de Oro, señora de Aguado, señoritas de Aguado (Matilde y Lola), Enriqueta Fernández, señora de Fernández, señorita Rosario Cervera, señora de Guardiola, señora de Cervera, señorita de Vejar, señora marquesa de San Marcial, señora de Rís, señora de López Lacarra, señora de Solís, señorita Adela Castillo, señorita Consuelo Giraldez, señorita Consuelo Riarola, señorita Carmen Ortiz, señorita de Calero, señorita Carmen Fernández Alonso, señora de Giralde, viuda de Calero, señorita Matilde Adams, señorita Rosario de Diego, señorita Joaquina Fernández, señorita Consuelo Guerrero, señoritas de Martínez, señorita Dolores Guerrero, señorita Pepa Guerrero, señorita Amalia Iriza, señorita Teresa Giraldez, señorita Pilar Giraldez, señorita Matilde Murta, señorita Ana María Guerrero, señora de Aguilár, señorita Carlota Burgos, señorita Concepción Vélez, señorita Cristina Soriano.

Señorita Consuelo Soriano, señoritas Cristina Huerta, señoritas de Tena (Pepa y Amparo), señorita Carmen Mihura, señora de Topeto, señora de Tena, señora de Santa Cruz, señorita Dolores Rodríguez, señorita Matilde de Muruve, señoritas Felisa Márquez, señorita Carmen Márquez, señorita Trinidad Adams, señora de Cuadra, señorita Concepción Mendicuti, señoritas Rosalía Sarga, señorita María Molina, señorita Dolores Molina, señora de Adams, señorita Pepa Delgado, señorita Rosario Larrañe, señora de Ríos, señorita Silvia Arango, señora de Arango, señora de Viguera, señorita Ana María Sedas, señorita Dolores Sedas, señorita de Waiton, señorita Carmen Larrañe, señoritas de Molina (María y Dolores), señorita María Saavedra, señoritas de Peña (María y Milagros), señorita Eduarda Alvarez y señora de Toledo.

El primer rigodón lo bailaron las señoritas Dolores Rodríguez, Dolores Molina, Carlota Burgos, de Guerrero, Carmen Fernández, María Saavedra, María Peña, Matilde Murta, Amalia Tovia, Rosario Cervera, de Larrañe, de Diego, Trinidad Adams, Dolores Rodríguez, de Fernández, de Tena, de Molina y Concha Mendicuti.

A las diez empiezan los fuegos artificiales y los cohetes, cuya elevación es acogida con aclamaciones de la multitud. A las once y media llegamos á la estación, en la que hay un larguísimo tren repleto de viajeros, y nos cuesta un triunfo encontrar donde colocarnos.

Los asedones están llenos de viajeros y el restaurant y la sala de espera, y todos los sitios que ofrecen un asiento, aunque sea duro y sucio, están ocupados. Llegó, por fin, una máquina con coches de Sevilla, y á las doce queda el tren formado, pero no salimos, y los romeros se jalean, tocando y cantando cada uno en su estilo, según la jumerá de las reuniones.

Por fortuna, hay algunos que cantan bien y se entonan y algunos que los imitan, y se generaliza la juerga, porque todo se contagia, menos la belleza y el dinero. Arranca á las doce y pico el tren, que es largo, interminable, y se realiza perzozamente camino de Sevilla.

Hemos llegado: es la una y pico de la madrugada, y hace fresco; la luna llena brilla en el cielo despejado, y á sus reflejos parece Sevilla una ciudad fantástica. La Giralda vela su sueño profundo, que venimos á perturbar los romeros de Consolación. Dejemos dormir á Sevilla, soñando quizá con sus grandezas pasadas y sus miserias y pagueñeces presentes, y vámonos nosotros á dormir también. Buenas noches. J. ÍÑIGO.

Desde Alcalá del Río (Notas telefónicas). Ampliando el relato hecho en nuestra edición anterior de la capea verificada ayer tarde en la inmediata villa de Alcalá del Río, diremos que una de las reses lidiadas alcanzó á un joven aficionado de Burguillos, corneándolo y produciéndole una herida de importancia en la ingle derecha.

El herido, después de curado de primera intención, fué conducido á Sevilla en un coche, ingresando en el Hospital Central, donde quedó en estado de gravedad relativa. Hoy se celebrará la segunda capea y después se lidiará un novillo de Benjumes, que se encargará de despachar Revertito. Reverte también tomará parte en la capea, aunque no es cierto, como se aseguraba, que tenga propósitos de despachar ningún toro.

En la capea de ayer el simpático diestro alcalaño toró con gran lucimiento á casi todas las reses lidiadas, estando incansable y mostrándose tan ágil y experto como en sus mejores tiempos. Su obsoleto quiebro capote al brazo lo repitió varias veces, entusiasmando á sus paisanos y á los muchos aficionados de esta capital que fueron á verle. Todo hace esperar que muy pronto resuene sobre peligrosos toros, en las que seguramente le esperan los aplausos de su opinión.

En vista del estado satisfactorio en que se encuentra Reverte, el empresario de nuestra plaza, don Ricardo Ruiz de la Vega, le hizo proposición para que tomase parte en las corridas de la feria de San Miguel. Reverte se negó, diciéndole que no pensaba torrear en el presente año, añadiéndole que podía contar con él para la feria de Abril, en que ya sería completo su restablecimiento.

Es, pues, casi seguro que para dicha fecha tendrán los sevillanos ocasión de aplaudir á Reverte.

Baños de mar en casa Sales Marinas del Cantábrico con Algas

Venta: GRAN FARMACIA ECONOMICA. Plaza Encarnación 10 y Coliseo 2, Sevilla.

Con el contenido del paquete puede prepararse uno ó dos baños como máximo, según se desee el agua más ó menos cargada de sales.
Se disuelve la Sal en el agua suficiente y se agregan las Algas, resultando un baño de las mismas virtudes medicinales que los del mar.
Se recomiendan por los Sres. Médicos, para los enfermos escrófulosos, anémicos y débiles de naturaleza, por ser los baños salados uno de los mejores tónicos del organismo.

NOTICIAS SUeltas

La Asociación Sevillana de Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas:
Socorridos con metálico, 36; id. id. y con bonos para comer en las tiendas-asilos, 246; idem con bonos solamente, 87.—Total de bonos repartidos, 301.
Bonos de comestibles y combustibles repartidos, 362.
Total de individuos socorridos, 1.299.
Durante el reparto de socorros estuvo presente el señor secretario de esta Asociación, don Agustín Vázquez Armero.
En las funciones puestas en escena anoche en el teatro Portela alcanzaron muchos aplausos los jóvenes encargados del desempeño de sus papeles, especialmente la señorita Pacheco y el Sr. Vallejo.
Anoche vióse bastante concurrido el bonito teatro Elava. El programa fué ejecutado con mucho acierto, alzando aplausos todos los artistas encargados de su desempeño.
La animación en las plazas de Ponce de León y Jáuregui con motivo de ser segundo día de velada, fué anoche extraordinaria.
En la tómbola establecida en dicha velada estuvieron el alcalde y varios concejales. El público elogiaba al Sr. Romero Canachuelo por la actividad y buen acierto con que estudió la organización de esta velada.

Por telégrafo

Servicio especial de EL PORVENIR
Madrid 8, 10-30 n.

Broma de mal gusto
VIENA.—Respecto al complot para asesinar al Shah de Persia y al príncipe de Bulgaria, parece que solo se trata de dar una broma á la policía.
El Shah llegará el día 20.

Efectos de un ciclón
NEW-YORK.—Un ciclón que se ha desarrollado sobre Jamaica, ha sumergido muchos kilómetros de líneas férreas, ignorándose el número de las víctimas.

Ocupación disputada
BERLIN.—Telegrafista de Constantinopla que 80 sirios atacaron á los guardias turcos que amparaban al representante de Alemania, en el acto de posesionarse de cierto territorio.
En el combate que se libró entre ambas fuerzas, resultaron numerosos heridos de una y otra parte.
Han sido encarcelados 18 sirios de los que componían el grupo agresor.
Alemania ha reclamado al sultán de Turquía por estos hechos.
En el combate murió el jefe de los sirios.

La bubónica
LONDRES.—En la isla de San Mauricio se han registrado ocho casos de peste bubónica, de los cuales cinco fueron seguidos de defunción.
Madrid 8 11 n.

Impresiones políticas
Apertura de las Cortes.—La boda de la princesa.—Nueva legislación.
Como impresiones políticas de mayor actualidad, transmito la creencia en que la apertura de las Cámaras se celebrará el 25 de Noviembre.
Considerándose imposible que se aprueben los nuevos presupuestos, el Gobierno se muestra resignado á presentar aquellos proyectos cuya aprobación le cueste poco trabajo y que, por lo mismo, han de revestir escaso interés.
Solo se discutirá con empeño el matrimonio de la princesa de Asturias, y en el debate sobre el mismo, que ha de ser limitado, intervendrán el Sr. Sagasta y otros dos prohombres liberales, el Sr. Romero Robledo y quizá algún diputado republicano y carlista, todos opuestos al matrimonio.
Las contestaciones al Gobierno y de los ministeriales serán muy breves, y como fecha para la celebración del matrimonio se ha fijado el 23 de Enero.
Una vez discutido este proyecto, se cerrarán las Cortes en Navidad, abriéndose la nueva legislatura á principios de la primavera.
Madrid 8, 11 30 n.

La coronación de la Virgen de Begonia

BILBAO.—Con gran solemnidad se ha celebrado la coronación de la Virgen de Begonia.
El templo estaba ocupado por un gentío inmenso, presentando un aspecto grandioso y resplandeciente.
Se han levantado arcos de follaje y altares en todas las calles que forman la carrera de la procesión.
A la ceremonia de la coronación han asistido las autoridades, representantes del Ejército y de la Armada y numerosos prelados.
Después de la misa, dicha por el obispo de Vitoria, predicó el de León, trasladándose la imagen á la puerta de la iglesia.
El público que acompañaba á la imagen se calcula en unas 25.000 personas.
Al medio día, entre los disparos de millares de cohetes, los repiques de campanas, las salvas de artillería y los acordes de las bandas de música y de clarines, colocó el obispo de Vitoria la corona á la Virgen, entre aclamaciones delirantes.
La aglomeración era indescriptible y la temperatura tan elevada, que varias señoras fueron acometidas de desmayos.
A las cuatro de la tarde se organizó la procesión, que iba presidida por las autoridades.
Banquete al general Lachambre
FERROL.—En el teatro se ha celebrado el banquete dispuesto en honor del general Lachambre, asistiendo 109 comensales.
Ha sido muy comentada la ausencia de los marinos.
El general Lachambre, resumiendo los brindis, dijo que no quería evocar el recuerdo de sucesos tristes, para no empañar la alegría que le rodeaba.
Se dieron muchos vivas á los reyes y se acordó telegrafiar un saludo á los reyes y al general Azórraga.

El viaje de los Reyes

Madrid 8, 10 30 n.

Saludes oficiales.—Preparativos deslucidos
SANTANDER.—A bordo del *Giralda* subieron las comisiones oficiales para saludar á los reyes.
El alcalde pronunció un discurso de bienvenida.
El obispo pronunció también otro discurso.
El pueblo saludaba á los reyes con aclamaciones incesantes.
—La lluvia ha deslucido los arcos y otros preparativos del recibimiento.
Solo se permitirá á las juntas directivas de los grupos políticos asistir á la recepción, para evitar manifestaciones.
Es muy elogiado al arco que han construido los gamacistas con flores naturales.
Los tranvías se hallan adornados con giranaldas de flores, y todos los buques fondeados en la bahía están empavesados.
Al paso de la reina por el arco de la Diputación, los soldados de la beneficencia provincial la ofrecerán ramos de flores.
11 n.
Esperando á los reyes.—Nuevos detalles
SANTANDER.—El número de los arcos levantados pasa de 30.
La entrada de la Catedral se ha adornado con pabellones de los colores nacionales y tapices de mucho valor.
Los silvelistas desidentes han levantado un arco de flores figurando dos barcas de las fundadas en la bahía.
—Al rey, que ha sido nombrado presidente honorario de la sociedad titulada *Los hijos del trabajo*, le será ofrecido el título grabado en una plancha de plata.
—En las fondas se piden por el alojamiento precios exorbitantes. Todas las sociedades han fletado vapores para salir al encuentro del buque real.
—El vapor *Cristina* se encuentra adornado por dos cintas luminosas, que forman más de 700 lámparas eléctricas.
—A la una de la tarde empiezan las tropas á cubrir la carrera, llenándose con precipitación los vapores fletados por los círculos y sociedades de recreo, que son ocupados por multitud de señoras.
En el vapor de la Sanidad embarcan el capitán general, el gobernador y los presidentes de la Diputación y la Audiencia. La lancha de la Capitanía del puerto la ocupan obras autorizadas.
Los señores Gamazo y Maura, acompañados de numerosos amigos, ocupan el vapor *Cuco*.
La bahía ofrece un aspecto sorprendente.
—Al avistarse la escuadrilla á la hora ya telegrafada, el Ayuntamiento y la Diputación marchan, bajo maras, al castrón levantado para el desembarco, donde se les une el ministro de la Gobernación.
Ciento treinta lanchas, artísticamente empavesadas, forman calle en la bahía desde las orillas del canal hasta la boya donde se amarrará el *Giralda*.
El capitán del puerto, los directores de la compañía naviera y los socios del Club de Regatas, ocupan el vapor *Cantabria*.
La orquesta del Gran Casino ejecutará piezas escogidas desde uno de los barcos colocados al costado del *Giralda*.
La entrada de la escuadrilla
SANTANDER.—La escuadrilla fondeó á las tres de la tarde.
La bahía presentaba fantástico aspecto, escuchándose por todas partes aclamaciones y vítores ensordecedores.
Las fachadas de las casas que dan vista á la bahía, ofrecían un abigarrado conjunto de colores, presentándose todos los balcones repletos de cabezas.
El Sardinero y todas las alturas se veían ocupados por una verdadera multitud.
La tripulación del *Reina Cristina*, subida en las vergas, saludó al *Giralda*, mientras la familia Real, desde la banda de estribor, contesta á los saludos.
El Sr. Gamazo y sus amigos navegan al costado del buque real, y cerca de éste marcha también una barca adornada con flores, que tripulan pescadoras vestidas de marineros.
El *Giralda* fondeó á las tres y cuarenta minutos rodeado de todos los buques.
El desembarco
SANTANDER.—El desembarco se realizó entre vítores y aclamaciones incesantes.
Desde los balcones de las calles del tránsito hasta la iglesia, donde se cantó un solemne *Te Deum*, arrojaban al paso de la familia real palomas, flores y versos, en cantidades extraordinarias.
Ordes que los reyes marcharán mañana á San Sebastián.
Madrid 9, 1 30 m. (Urgentes).

Del Transvaal

Madrid 8, 6-45 t. á 9, 3 30 m.

Varias noticias
LONDRES.—Los boers amenazan á Johannesburg, donde existen pocas fuerzas.
—El general Baden-Powell ha llegado á Capetown.
—Los boers se mueven en todas direcciones del Orange.
De combates
LONDRES.—El general Buller ha ocupado á Lydenburg.
—Los boers sostienen un nutrido tiroteo en las cercanías de Zeerust y Utrecht, siendo contestado por los ingleses.

Lo de China
Madrid 8, 6 45 t. á 9, 3 30 m.

De Pekin.—Expedición sitiada.—Una nota de Alemania
LONDRES.—Continúan en calma Pekin y sus alrededores.
El estado sanitario de los aliados es excelente.
—Los boxers han sitiado á la expedición francesa que iba á Changinfú á socorrer á los misioneros.
—El Gobierno alemán ha contestado al ruso con otra nueva nota, expresando que sus tropas no abandonarán á Pekin.
—Los emperadores de China han ordenado á los virreyes que mantengan la paz y protejan á los extranjeros.
Nuevos refuerzos
LONDRES.—Se prepara un nuevo destacamento de artillería para ser enviado á China.
Toros en Badajoz
Badajoz 8, 5 á 7 t.
Hoy se verificó la anunciada corrida, con regular concurrencia, porque se asegura que el ganado portugués que había de lidiarse estaba ya toroado, re trayéndose de este modo mucho público.
Hecho el paseo por la cuadrilla, y tras los preliminares acostumbrados, se da suelta al

Primero
Con bravura, aunque escaso poder, toma seis puyazos, destripando una acémila.
Calderón y Aseao le ponen los pares reglamentarios, cumpliendo bien.
Montes pasa de muleta con arte y lucimiento en los medios de la plaza, y entrando con todas las reglas del arte, agarra un magnífico volapié. (Ovación y oreja).

Segundo
El corrido en este lugar cumple en varas, destrozando un jamelgo.
Sordo y Calderón ponen tres buenos pares de rehiletes.
Montes muletea desde cerca y entra á matar, recetando una estocada hasta la mano, de la que rueda el portugués, sin necesidad de la puntilla.
El diestro salió suspendido, aunque no tuvo consecuencias el percance. (Segunda ovación y segunda oreja).

Tercero
Al salir á la arena el torero, continúan los aplausos á Montes.
El toro se declara manso, huyendo de los caballos y capotes.
Los espectadores protestan ruidosamente, continuando la lidia en medio de un escándalo mayúsculo, en el que se dirigen á la presidencia duros calificativos.
El toro durante el primer tercio no ha dejado de hacer ejercicios acrobáticos, saltando siete veces la valla con mucha limpieza.
El Sordo y el Aseao parecen con las de fuego, arrojando las protestas del público, que pide que el toro sea retirado al corral, no accediendo la presidencia.
Montes iguala al manso y lo despacha de una estocada. (Palmas).

Cuarto
Manso como el anterior, motiva nuevas protestas y que se reproduzca el escándalo.
En medio de éste lo despacha *Jarana chico* de un pinchazo y una buena estocada.
El público censura á la empresa y elogia el trabajo de los diestros, que no ha tenido mayor lucimiento por haberse lidiado cuatro bueyes de carros.
Hay gran animación para asistir mañana á la corrida de Barcarrota, donde Montes despachará cuatro toros de los Sres. Moreno Santamaría.—CORRESPONSAL

En Cabra

(DE CORRESPONSAL ESPONTÁNEO)
Cabra 8, 7 t.
Las reses de Halcón, superiores, despachando 15 caballos.
Bonarillo, superiorísimo. A los terceros y quinto, después de muletearlos muy bien, los remató de dos volapiés soberbios.
Le fueron concedidas las orejas de ambos.
Parrao, bien en uno y regular en dos.—C.

En Murcia

(DE CORRESPONSAL ESPONTÁNEO)
Madrid 8, 7 30 n.
Los toros de Hernández, cumplieron. Mataron 10 caballos.
Mazzantini, Quinto y Valentín, muy buenos toroando y matando.—C.

En Irún

(DE CORRESPONSAL ESPONTÁNEO)
Irún 8, 7-30 n.
Las reses de Carrero se prestaron á poca lidia, matando seis caballos.
Pulguita chico y Chicuelo han alcanzado grandes ovaciones.
Pusieron banderillas al quinto admirablemente.—C.

En Barcelona

(DE CORRESPONSAL ESPONTÁNEO)
Barcelona 8, 8-30 n.
Los toros de Arribas, buenos.
Avaradito, superior, concediéndosele la oreja del quinto toro.
Colón, muy bueno, resultando levemente herido.
Banderilleando se distinguió Martitos.—C.

Comercio

MATADERO
Reses cortadas en el día de hoy.
8 toros, 5 bueyes, 18 vacas, 2 novillos, 3 terneros, 1 erizo, 80 añejos, 4 terneros, 00 carneros, 0 machos, 141 ovejas y 0 cabras.
Precios al entrador.—Bueyes de 1'50 á 1'85 pesetas kilo; vacas de 1'85 á 1'80; terneros, de 2'00 á 0'00; carneros, de 1'20 á 1'25.
Precios al público.—Reses mayores de 1'40 á 2'00; ternera, de 2'50 á 3'50; carnero y macho, de 0'00 á 0'00; oveja y cabra, de 1'20 á 1'60.
Las reses cortadas han pesado 9'100'183 kilogramos.—Han sido reprobadas 0 mayores y 0 menores.

MERCADO DE CEREALES
Trigo extremeño . . . 59 á 63 reales fanega
" del país . . . 56 á 59 . . .
" tremés . . . 45 á 49 . . .
" caudal . . . 47 á 49 . . .
" extranjero . . . 00 á 00 . . . 44 kilos
Cebada extremeña . . . 38 á 38 . . . fanega
" del país . . . 25 á 27 . . .
Avena negra . . . 20 á 21 . . .
" rubia . . . 28 á 30 . . .
Maíz de Segura . . . 22 á 22 . . .
" de riego . . . 22 á 00 ptas. los 100 ks
Habas manchegas . . . 22 á 25 . . . id.
" arragonas . . . 22 á 25 . . . id.
" cochinasas . . . 22 á 28 . . . id.
Albarjonas . . . 44 á 48 reales fanega.
Alpisas . . . 52 á 58 . . .
Altramuzos . . . 20 á 24 . . .
Garbanzos gordos . . . 100 á 140 . . .
" medianos . . . 65 á 70 . . .
" menudos . . . 50 á 54 . . .
Harina 11.ª de Castilla . . . 18 á 21 . . .
" 1.ª del país . . . 18 á 19 . . .
" 2.ª color del pan . . . 18 á 20 . . .
" 3.ª . . . 18 á 19 . . .
" 5.ª . . . 14 á 18 . . .

Sección religiosa

Santos del día 9.—El Dulce Nombre de María y Stos. Stratón, Rufino y Ops, mrs.
Indulgencias.—El Jubileo de las cuarenta horas se gana en I. del Santo Ángel.

Espectáculos

CIRCO ESCLAVA.—Hoy domingo, dos grandes funciones: á las cuatro y media de la tarde, Matinee infantil, función cómica y de risa, dedicada á los niños, con el debut del tonto Serra, tomando además parte Tonyto Griño y su Augusto, hermanos Carpi, Pepino y Tsing.—8 Clowns.—Regales á los niños de dos bonitos chivos.—A las ocho y tres cuartos, otra variada función.
TEATRO CIRCO DE PORTELA.—A las 8 y 11, «Las codornices».—A las 9 y 11, «De tiros largos».—A las 10 y 11, «La casa de campo».—A las 11 y 11, «La casa de huéspedes».

como el medio de lograr su objeto, la reunión de personas de importancia. Que se haga usurero.
La reunión de la condesa se componía de la señora Muller, la señora Forbach y la señora Wilhem. Allí estaban la baronesa del Tajo, pequeña Portuguesa, morena como una ayellana; Olimpia de Milán, Imperia de Venecia, dos italianas de raza pura, naturales de Beziers. La vizcondesa de Balicville representaba la aristocracia francesa. Por la inglesa estaba Pamela Digby; por la española, Dolores la Andaluza.
Todas las mujeres escojidas. Y la calidad vale más que la cantidad.
Por cada mujer podía contarse una docena de hombres.
El motivo es porque la señora condesa no quería recibir mujeres de la clase media.
¡Ni una! La señora Muller era *margravesa*; la señora Forbach *ringravesa*, y la señora Wilhem *gangravesa*; entiéndase en sus países.
Olimpia vestía luto de un marqués, Imperia era viuda de un primo hermano del Dux.
Pamela Digby, seducida en tiempos pasados por un lord, se había posteriormente casado con muchos lores.
Dolores la Andaluza, célibe, descendía en línea recta de doña Jimena y D. Rodrigo de Vivar.
¡Ahorraos, Chopard, ahorraos, aunque sea con un tirante confeccionado por vuestras mismas manos!
Nos no contareis nunca con esa flor del jardín de la vida, con esas hermosas criaturas que vagan al acaso. Vos no contareis nunca con Poilbriant, La Rigandiere, Matifaut y Autemas, ¡cuatro marqueses!
Y el marqués de Aubenas valía por dos de su clase á lo menos; tanta era su influencia en la corte y en la ciudad.
Vos no contareis nunca con Saint-Phar, Sain-León, Saint-Oyr, Saint-Marc y Saint-Omer; ¡cinco condes! Pero ¡qué condes! corrientes á todo, buenos para todo, verdaderos condes, con pelucas, y bastones, y lunares.

—La idea de pedir un modelo de cartas, vale un tesoro—replicó Aubenas.
La Rigandiere, Matifaut, Poilbriant, marqueses; Saint-León, Sain-Oyr, Saint-Phar, Saint-Marc y Saint-Omer, condes; calificaron la ocurrencia de primer orden.
Hubo un gran murmullo en el salón vecino.
—¡Ah! la teneis, señores—dijo Rogoff.—¡Sálvese el que pueda!... ¡no me vendais!
—¿Os retirais?—preguntó Anriou.
—Me parece que en este momento no podría mirar faz á faz á nuestra hermosa soberana sin reirme; voy á dar una vuelta por los salones.
—¿Sin esperar á la prima provinciana?
—Volveré luego.
Y se esquivó al instante, en que, aumentando el rumor, anunciaba la entrada de la condesa.
La reducida sociedad que ocupaba la cámara en que tuvo lugar la escena anterior, guardó la mayor compostura. Las tres mujeres tomaron el aire de inocencia más afectado, y los hombres se propusieron observar la mayor cortesía posible.
La mampara del salón vecino se abrió.
Terese Bagasse, vestida como una virgen en procesión, se presentó en la cámara.
Ella llevaba tantas adornos sobre sí, que no sabemos por donde empezar.
Gasas, franjas de oro, cintas de raso y de terciopelo, diamantes... por último, era un conjunto de cosas magníficas.
Todo cuanto usaba no le habría dado por cuatro mil luises.
—Un poco más derecha—nifa mis—dijo ella rápidamente á alguna que la acompañaba—¡má tonco... No me comprometais... ¡yo que tengo tanta reputación de talento y de elegancia!...
—¡Amonesta á la prima provinciana—dijo Olimpia.
—Señora, haré cuanto me sea posible...—respondió humildemente Elena.

III
La prima provinciana
Los salones estaban colmados de gentes; las arañas decaían tal claridad que rivalizaba con la del día. Teresa Bagasse, la buena gruesa muchacha, había querido sorprender á sus amigos, los caballeros, y hacer rabiar de envidia á todas las buenas gruesas muchachas, condesas, baronesas y demás personas de amistad.
Ella era rica y algo avara; pero cuando se lanzaba, cuando se proponía divertirse, echaba la casa por la ventana.
La hilera de salones ofrecía un aspecto maravilloso. El paisaje en miniatura del pobre Alfredo Morisseau de Champs resplandecía decorado magníficamente. La cámara en que Clotilde había dado á luz sus dos niños, entonces en el hospicio, brillaba con la mayor magnificencia.
Sin duda que en el caso de haberse presentado Alfredo Morisseau en casa de Teresa en el día de esta fiesta con la humildad correspondiente, esta buena gruesa muchacha no le habría rehusado aceptarlo en calidad de lacayo ó cosa por el estilo.
Ella no guardaba rencor á los que había despojado vivos. La honra que había tenido nuestro héroe de Pontoise, el doble honor de haber poseído á Teresa Bagasse del *Puente de Amor*, y de llamar su amigo al ilustre marseillés Anriou, que valían muy bien sus millones representados por dos paraísos perdidos?
¡Nosotros lo aconsejamos que no se queje!
La cámara, antes de Clotilde, estaba encantadora. Es necesario imaginarse un pequeño templo elevado al Amor, un nido caprichoso, lleno de voluptuosidad y co-

PRECIOS CORRIENTES

Table with 2 columns: Item (Cemento Lafarge, Cal de Teil, etc.) and Price (76 pesetas toneladas, 80, etc.)

Table with 3 columns: Item (Azulejos blancos, dibujos desde, etc.), Price (18, 21, etc.), and Unit (100, etc.)

Baños, Fregaderos, Piletas, Tubos de barro interior vidriado, Canales, Sifones, Lebrillos, etc.

Milagrosos Confitos

Confitos Costanzi. Mi es y mi es de celebradas médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certifi...



LAS MEJORES MEDICINAS PARA FAMILIAS SON LAS PILDORAS Y UNGUENTO

HOLLOWAY

Y CADA CASA DEBE ESTAR PROVISTA DE ELLAS. Las Pildoras Purifican la Sangre, El Ungüento no Tiene Rival.

VINO DE VIAL. LACTO FOSFATO - CARNE - QUINA. Alimento fisiológico completo. Anemia - Convalecencia.

Gran fábrica de lunas y espejos de Pascual García

En este establecimiento encontrará el público gran surtido en lunas de todas dimensiones, tanto de espejo como en blanco para muestrarios.

Se graba el ácido todo clase de dibujos, iniciales, escudos y cuanto abraza este artículo.

Sin tufo ni humo

Combustible especial para hornillas económicas y de plancha. Sustituto ventajoso del cok. Mayor calor y más duración.

Ibarra y Compañía - Sevilla

Línea Regular de Vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.

San José Panadería y Pastelería

Café especial para la elaboración de pan de Viena. Pastelería de lujo y confectiones de la mejor calidad.

50 Píldoras Saludables de Muñoz

Únicas reguladoras de las funciones digestivas, anti flatulentas, laxantes y purgantes. Evitan cólicos y congestiones.

UNGUENTO ENCARNADO MÉRÉ

Único remedio que reemplaza verdaderamente al fuego. Cura con rapidez y segura de las costras, alopecias, equinas, agrionas...

Economía política por D. Clemente Viduarre y Ortega

Obra al alcance de todos. De amena lectura. Indispensable a los banqueros, comerciantes, industriales, políticos, abogados, padres de familia...

Impotencia

Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. He inventiva y pro...

MAGNESIA EFERVESCENTE del Dr. Trigo

Preparación popularísima ya en España. 80.000 frascos anuales. Refresco incomparable, agradabilísimo, y el más apropiado para nuestros climas cálidos.

COMPAÑIA COLONIAL

Tapiocas, Tés. 50 recompensas industriales. DEPÓSITO GENERAL. Calle Mayor, número 18 MADRID.

Píldoras de Riazza de Pérez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes...

Los mejores pianos

que se fabrican en Barcelona, los tienen Francos 23, Tegerina Hermanos, a un precio que, dada su bondad, son regalados.

questoría, adornado con cuanto puede escoger el buen gusto y la elegancia, para formarse una idea aproximada de la suntuosidad de esa cámara.

—¿Que les tan bien al revés como al derecho?—interrumpió Aquil. —¡Justo! eso es histórico.

No nos llamamos los vizcondes, ni los barones, porque sería preciso contarlos por docenas. Entre los caballeros citaremos únicamente al señor Fumeterre; Fumeterre el vencedor, el elegante, el flor de los caballeros.